



粕谷和夫の観察日記。柿残る 僕のためかと 目白来る (2024.11.9 塩山 枯露柿の里にて 粕谷和夫) 目白が柿を口に含んでいるのが分かります。柿も目白の同じような形に見えるのが面白いですね。2024年も残りわずか。この一年皆様にとってどんな年だったことでしょうか。2025年良いお年をお迎えください。

今年9月25日粕谷会長から「今年はベートーベンの『交響曲第9番』がワインで初演されてから200年、日本人が同作を初めて演奏して100年目です。私はこの第九演奏会に出演するため毎週1回の練習に新宿まで通っています。本番は12月21日上野の東京文化会館です。」とのメールがありました。

当日見に行かれた阿部ひろみさんからとても感動したとの連絡があり、感想をいただきましたのでお知らせいたします。粕谷会長は長年地域での合唱団でも活躍しています。今年はドイツと日本で佳節になることもあります、いつも以上に意欲満々でした。

後日「12月23日(月)12時20分からのNHK総合「みみより解説」でこの時の様子が放映されました。年末の「第九と日本社会のかかわり」についての解説ということで私が出演した演奏会の練習風景と本番の一部が含まれることです。」とのお知らせがあり、早速目を皿のようにしてみました。93歳のご婦人で最初の頃からずっと参加している方のインタビューがあり、会長さんの練習風景が写っていました。出演者の皆さんはいつもより張り切って練習していました。

当日の様子は阿部さんが感動溢れる感想文を寄せてください、会場での熱気を感じさせます。

阿部さんはご自身も歌を歌いますのできっと人一倍感性が豊かだったのではと思います。

「12月21日土曜日、上野の東京文化会館の大ホールには、ほぼ満席の聴衆で埋め尽くされ、私もこの演奏会をずっと前から心待ちにしておりました。

そのわけは、このたびの東京労音「第九」70周年記念演奏会に紅葉台新聞『粕谷和夫の観察日記』を連載している粕谷和夫氏がこの混声合唱団のメンバーとして参加されるためでした。

開演のトップバッターは大野綾音さんのフルートと東京21世紀管弦楽団(指揮浮ヶ谷孝夫氏)の協奏曲。2長調作品283第1楽章、「ねがいごと」

繊細なフルートの音色と穏やかな旋律に会場の空気は一変しました！

休憩の後、いよいよ「第九」の1、2、3楽章の演奏。

紅葉台新聞は、「高尾フモト同盟」のHPに公開されています。高尾の情報や働く人たちが紹介されています。興味を持った方は、覗いてみてください。また、皆様からの情報や投稿もお待ちしています。

渾身の力を込めた。浮ヶ谷氏の指揮に楽団員もそれに応えるように素晴らしい演奏でした。

人類の平和と自由な世界への限りない希求・・・

時折入るティンパニーの響き、そしてコントラバスの地響きのようなうねり・・・

そしていよいよ第四楽章。4名のソリスト達の高らかな歓喜の歌とともに300名近い混声合唱団の歌声が加わり、大ホールは喜びの賛美に包まれていました。

私の席から粕谷さんの姿がはっきり見えました。舞台上の粕谷さんは終始一貫して背筋を伸ばして正面、遠くの3階席あたりへ声を届けるように歌っておられました。現在85歳と伺って多才多趣味、そしてご健康を維持されていることに改めて賛美の拍手をお送りします。2度のカーテンコールは会場の皆様も惜しみない拍手で出演者の方々にお届けしていました。

粕谷さん大変お疲れ様でした。そしてありがとうございました。

阿部ひろみ



粕谷会長さんは

植物や鳥、生き物だけでなくギターやオカリナの演奏等様々なことに意欲をもって取り組んでいることは超人的です！！NHKでも放送されとてもいい記念になったのではと思います。

関谷より